

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°0159

L'audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle

Institut	IETP
Composante	UFR SLHS
Section CNU	23 - Géographie physique, humaine, économique et régionale.
Corps	24 - Aménagement de l'espace et urbanisme.
Numéro national du poste	MCF
Numéro ODYSSEE	0159
	261377
Laboratoire / type	Laboratoire ThéMA UMR 6049
Profil pour publication	Logiques et stratégies des acteurs de l'aménagement urbain / méthodes mixtes
Job profile	Rationales and strategies of urban planning actors / mixed methods
Profil enseignement	La Maîtresse de Conférences ou le Maître de Conférences sera rattaché/e à l'UFR SLHS au Département de géographie et aménagement. La personne recrutée assurera des enseignements en Licence de géographie et aménagement (L1 à L3), et en Master GAED, parcours en présentiel Aide à la décision, Géomatique et Aménagement pour une Transition Écologique (AGATE) et parcours en télé-enseignement Aménagement et Gouvernance dans les Pays des Suds (AGPS). En master, les besoins concernent les enseignements par projets : diagnostic territorial, prospective pour l'aide à la décision en parcours AGATE ou SIG. Il est attendu de la personne recrutée qu'elle s'investisse dans l'encadrement pédagogique des projets tuteurés, stages, contrats d'alternance sur les thématiques liées à l'aménagement urbain et aux mobilités. En licence, les besoins concernent à la fois l'urbanisme et l'aménagement, intégrant une approche réflexive et critique sur la durabilité et la transition écologique des territoires. La future ou le futur MCF pourra également être mobilisé/e sur d'autres enseignements thématiques (rapports entre environnements et sociétés par exemple). D'un point de vue méthodologique, les enseignements porteront principalement sur les techniques d'enquête et les méthodes mixtes permettant un dialogue avec les approches statistiques et cartographiques. Il est également souhaité que la personne contribue aux responsabilités pédagogiques et administratives des diplômes ou du département de géographie et aménagement.
Contact(s)	Nom, Prénom : GRIFFOND-BOITIER Anne Fonction : MCF Géographie et Aménagement Téléphone : +33 662661667 Mail : anne.griffond-boitier@univ-fcomte.fr

Profil recherche

Ce poste de Maîtresse de Conférences ou de Maître de Conférences concerne l'axe thématique « Territoires Acteurs Médiations » (TAM) de l'UMR ThéMA.

Les recherches développées au sein de cet axe portent principalement sur les logiques et stratégies d'acteurs de l'aménagement urbain. « Aménagement » est à prendre ici dans une conception élargie puisque cela peut concerner aussi bien les acteurs : de l'urbanisme (planification urbaine et des projets urbains) ; des politiques publiques territorialisées (environnement, action sociale, sport...), mais également d'acteurs dominants (promotion immobilière, investisseurs, acteurs privés) et dominés (habitants, associations) de la production urbaine.

Les travaux de l'axe TAM proposent à la fois (1) des recherches « sur » les acteurs de l'aménagement (comme objet de recherche, dans une perspective critique) et (2) des recherches « avec » les acteurs (par la médiation et la participation aux protocoles de recherche) dans une perspective de co-construction des savoirs). Sur le plan méthodologique, les recherches de l'axe TAM de l'UMR ThéMA ont en commun le développement de méthodes mixtes, alliant données quantifiées et données plus qualitatives.

Il est attendu que le futur maître de conférences ou la future maîtresse de conférences contribue à cette dynamique par le développement de recherches « sur » et/ou « avec » les acteurs de l'aménagement urbain.

Pour ce faire il ou elle s'appuiera sur des méthodes mixtes (à défaut d'expérience dans la construction de méthodes mixtes, un projet d'intégration au laboratoire allant dans cette direction sera attendu). Il est attendu qu'il/elle développe des travaux prenant en compte l'information géographique (sous toutes ses formes) dans un contexte d'aménagement.

Une capacité à la publication internationale en langue anglaise sera attendue.



HR EXCELLENCE IN RESEARCH

L'université Marie et Louis Pasteur est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs.

Contact(s)

Nom, Prénom : Buhler, Thomas
Fonction : Professeur des Universités en Aménagement et Urbanisme
Téléphone : 03 81 66 54 81
Mail : thomas.buhler@umlp.fr

Université Marie et Louis Pasteur

Les établissements composantes



Les établissements associés



Université Marie et Louis Pasteur
1 rue Claude Goudimel
25030 Besançon cedex

Tél. : 03 81 66 66 66 – www.univ-fcomte.fr



PROCÉDURE DE DÉPÔT DU DOSSIER DE CANDIDATURE

Il vous est demandé de suivre **impérativement** les recommandations ci-après pour un traitement optimal de votre dossier de candidature.

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans l'application ODYSSEE AVANT la date de clôture des candidatures.

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère de l'enseignement supérieur (ODYSSEE) **entre le mardi 3 mars 2026 (10h00) et le vendredi 3 avril 2026 (16h00).**

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n'a pas été transmis ou s'avère incomplet sera déclaré irrecevable.

Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la réglementation en vigueur :

(cf. [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences](#))

ou [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des professeurs des universités](#)

Campagne d'emploi 2026

JOB DESCRIPTION N° 0159

The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation

Institut	IETP
Composante	UFR SLHS
Section CNU	23 – Geography 24 – Spatial and urban planning
Corps	MCF (Associate Professor)
Numéro national du poste	0159
Numéro ODYSSEE	261377
Laboratory / type	Laboratoire ThéMA / UMR 6049
Job profil	Rationales and strategies of urban planning actors / mixed methods
Teaching activities	The Associate Professor will join the Department of Geography and Planning (SLHS Faculty). He/she will teach courses both at the Bachelor's level (Bachelor program in Geography and Planning) and at the Master's Level. Two Master programs are concerned: (1) AGATE Master program on Decision Support, Geomatics, and Planning for Ecological Transition and (2) the distance learning AGPS Master program on Planning and Governance in the Global South. The courses to be taught at the Master's level concern project-based teaching: territorial assessment and spatial foresight for decision support, or GIS-based project. The successful candidate will be expected to be involved in the supervision of tutored projects, internships, and work-study contracts on topics related to urban planning and mobility. At the Bachelor's level, the requirements concern mainly urban planning, incorporating a reflective and critical approach to sustainability and ecological transition. The future Associate Professor may also be asked to teach other thematic undergraduate courses (relationships between environments and societies for example). With regard to methodologies, the requirements mainly concern survey techniques and mixed methods allowing a dialogue with statistical and cartographic approaches. The person is also expected to contribute to the teaching and administrative responsibilities of the degree programs or the Department of Geography and Planning.
Contact(s)	Anne Griffond-Boitier Position: MCF (Associate Professor) in Geography and Planning Téléphone : +33 662661667 Mail : anne.griffond-boitier@univ-fcomte.fr

Research activities



This position of Associate Professor concerns the thematic axis "Territories, Actors, Mediations" (TAM) of the ThéMA research unit.

Research conducted within the TAM axis focuses mainly on the logic and strategies of urban planning actors. The term "planning" should be understood here in a broad sense, as it can refer to actors in: urban planning (urban planning and urban projects); territorialized public policies (environment, social action, heritage, culture, sports, etc.); but also dominant actors (real estate developers, investors, private actors) and dominated actors (residents, marginalized groups, associations) in urban production.

The TAM research group conducts two types of research: (1) "on" actors (as a research subject, from a critical perspective) and (2) "with" actors (through mediation and participation in research protocols) with a focus on co-constructing knowledge. Methodologically, the research carried out by the TAM axis of the ThéMA research Unit shares the development of mixed methods, combining qualitative and more quantified data, facilitating dialogue with the other axes of the research unit.

The future Associate Professor is expected to contribute to this dynamic by developing research "on" and/or "with" urban planning actors. To do so, he/she will rely on mixed methods (if he/she lacks experience in developing mixed methods, a project to integrate into the laboratory working in this direction will be expected). He/she is expected to develop work that considers geographic information (in all its forms) in a planning context.

An ability to publish internationally in English will be expected.

UMLP has the HRS4R label. As such, it implements the European human resources strategy for researchers.

Contact(s)

Buhler, Thomas
 Position: Professor of Urban Planning
 Phone: +33 3 81 66 54 81
 Mail : thomas.buhler@umlp.fr

Université Marie et Louis Pasteur

Les établissements composantes



Les établissements associés



Université Marie et Louis Pasteur
 1 rue Claude Goudimel
 25030 Besançon cedex

Tél. : 03 81 66 66 66 – www.univ-fcomte.fr